



**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA, A PETICIÓN DE LOS CONCEJALES,
DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO
CELEBRADA EL DÍA 25 DE MAYO DE 2020**

ASISTENTES

EXCMA. SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA

1. D^a. Milagros Tolón Jaime

CONCEJALES

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

2. D. José Pablo Sabrido Fernández
3. D^a. Noelia de la Cruz Chozas
4. D. Francisco Rueda Sagaseta
5. D^a. Ana Belén Abellán García
6. D. Teodoro García Pérez
7. D^a. Mar Álvarez Álvarez
8. D. Pablo García Martín
9. D. Juan José Pérez del Pino
10. D^a. Marta Medina Quiroga
11. D. Ramón Lorente Redondo

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

12. D^a. Claudia Alonso Rojas
13. D. Pablo José Corrales Aragón
14. D^a María Amparo Granell Calvo
15. D. José López Gamarra
16. D. Juan José Alcalde Saugar
17. D^a. Marta Cánovas Díaz

GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS TOLEDO

18. D. Esteban José Paños Martínez
19. D^a. María Araceli de la Calle Bautista.
20. D. Julio Comendador Arquero

GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA-PODEMOS TOLEDO

21. D. José María Fernández Sánchez
22. D^a. María Olga Ávalos Rebollo

GRUPO MUNICIPAL VOX

23. D^a María de los Ángeles Ramos Fernández

NO ADSCRITO

24. D. Luis Miguel Núñez Gil

EL SECRETARIO GENERAL DEL PLENO

D. Fernando Payo Sánchez-Garrido



En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial de Toledo, siendo las catorce horas y veinte minutos del día veinticinco de mayo de dos mil veinte bajo la Presidencia de la Sra. Alcaldesa-Presidenta, D^a. Milagros Tolón Jaime, se reúne el Ayuntamiento Pleno, con la asistencia de los siguientes Sres. Concejales:

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA.- D^a. Milagros Tolón Jaime, D. José Pablo Sabrido Fernández, D^a. Noelia de la Cruz Chozas, D. Francisco Rueda Sagasetta, D^a Ana Belén Abellán García, D. Teodoro García Pérez, D^a. Mar Álvarez Álvarez, D. Pablo García Martín, D. Juan José Pérez del Pino, D^a. Marta Medina Quiroga y D. Ramón Lorente Redondo.

GRUPO MUNICIPAL POPULAR.- D^a. Claudia Alonso Rojas, D. Pablo José Corrales Aragón, D^a María Amparo Granell Calvo, D. José López Gamarra, D. Juan José Alcalde Saugar y D^a. Marta Cánovas Díaz

GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS TOLEDO.- D. Esteban José Paños Martínez, D^a. María Araceli de la Calle Bautista y D. Julio Comendador Arquero.

GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA-PODEMOS TOLEDO.- D. José María Fernández Sánchez y D^a María Olga Ávalos Rebollo.

GRUPO MUNICIPAL VOX.- D^a María de los Ángeles Ramos Fernández.

NO ADSCRITO.- D. Luis Miguel Núñez Gil.

No asiste D^a María Teresa Puig Cabello en representación del PSOE.

Asiste por parte de la Intervención General Municipal, D. Francisco Javier Sánchez Rubio.

El objeto de la reunión es celebrar sesión extraordinaria, a petición de los concejales, en cumplimiento de lo establecido en el art. 45 del Reglamento Orgánico del Pleno del Excmo. Ayuntamiento Pleno y acuerdo de la Junta de Portavoces de veinte de mayo de dos mil veinte.

Abierta la sesión por la Presidencia, el Pleno Corporativo adoptó los acuerdos sobre los asuntos incluidos en el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

ÚNICO.- DEBATE SOBRE LA ACTUAL SITUACIÓN DE LA PANDEMIA DERIVADA DE LA COVID-19 EN LA CIUDAD DE TOLEDO.

El debate del asunto único de referencia tuvo lugar de la siguiente manera:

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: Comenzamos con el Pleno extraordinario y el único punto es debate sobre la actual situación de la pandemia derivada de la COVID-19 en la ciudad de Toledo. Quiero informar que como se eh... eh... eh... acordó en la junta de portavoces habrá dos intervenciones, de cada uno de los portavoces, de 5 minutos cada una. Les ruego se ajusten a los tiempos y se producirá por los Grupos de menor a mayor, por lo tanto tiene la palabra el Sr. Núñez. En primer lugar interviene el **SR. NÚÑEZ GIL** quien expone lo que a continuación sigue: gracias eh... Sra. Alcaldesa. Bueno, me encantaría llevarme una



sorpreza en este Pleno extraordinario y a ver si somos capaces de una vez por todas de no hablar de política nacional y hablar de, hablar de Toledo y, y de lo que pasa en esta ciudad y de lo que se ha hecho y de lo que se puede hacer, porque a tenor de muchas de las intervenciones que ha habido en el anterior Pleno parece que prima mucho más lo nacional que lo local y es algo que evidentemente pues yo no puedo estar de acuerdo. Creo eh... que lo primero que tenemos que hacer es dar las gracias a los vecinos y vecinas de la ciudad de Toledo. Darles las gracias por su comportamiento mayoritariamente ejemplar durante todo el confinamiento, durante todo este tiempo que ha transcurrido, yo ya es que he perdido la cuenta, creo que han sido 72 días desde que se decretó por primera vez el estado de alarma. Creo que esas gracias son más que merecidas y están bien justificadas. Pero creo también necesario, porque somos políticos, en mayor o menor medida que pidamos perdón a la ciudadanía por los errores que todos estamos cometiendo. ¿Es una opinión personal esta?, sí, pero creo que en muchos casos, la clase política no ha estado a la altura de las circunstancias, es más, creo firmemente que los ciudadanos de este país una vez más van a demostrar que están por encima de muchos si no de la mayoría de sus mandatarios sobre todo a nivel nacional. Miren Ustedes, yo no voy a dar, a hablar de cifras porque todos sabemos que no son reales, son erróneas, depende de la fuente, depende de quien se haga eco de ellas, de hecho hay científicos que opinan que la cifra real tanto de contagiados como de fallecidos podría ser 8 o 10 veces superior a la que se está haciendo pública eh... continuamente. Es más esta mañana ha salido una información no recuerdo el nombre pero ha sido antes de venir para acá y que decía que había eh... unos 18 mil fallecidos que están ocultos con las cifras que proporcionan las comunidades autónomas, con lo cual es un charco lo suficientemente grande como para que yo me meta y sobre todo creo que es algo que deberíamos dejar a los técnicos pero que alguna vez seamos capaces de saber el alcance real, la magnitud real que está teniendo esta pandemia. Tampoco voy a hablar del virus de donde viene, de donde no viene, de qué medidas, de que actuaciones, no soy científico ni virólogo pero de lo que sí que puedo hablar es de lo que ha pasado aquí en Toledo y honestamente creo que en Toledo nos hemos diferenciado mucho, muchísimo de la política nacional. A nivel nacional podemos acusar al gobierno de 200 mil errores y me quedará corto, seguro. Igual también se puede calificar de errores a los partidos que ejercen su labor de oposición pero desde luego aquí, en la ciudad de Toledo, hemos sido extremadamente diligentes, ya lo apuntó el compañero Fernández, al principio, en otra de sus intervenciones, creo recordar que fue el día 12 de marzo, dos días antes o día y medio antes de que se decretara el estado de alarma. Nosotros en una reunión de la junta de portavoces que estábamos todos presentes a excepción, por causas eh... personales, de la Sra. Ramos, decretamos el cierre de la ciudad de Toledo, entendamos por cierre, y era la primera medida, de cerrar parques, jardines, adoptar las primeras medidas en cuanto a,a,a, al funcionamiento de autobuses, eh... la regulación del estacionamiento regulado, de la ORA, es decir, nos pusimos en marcha y nos pusimos en marcha con un espíritu, un espíritu único de colaboración y ayuda a los ciudadanos y a la ciudad de Toledo. Todos, todos los aquí presentes brindamos al equipo de gobierno, en general, a la alcaldesa, en particular, nuestro apoyo, nuestra colaboración y nuestro trabajo para cualquier cosa que fuera necesaria, cualquier medida para protegernos, en la medida de lo posible, de este, de esta pandemia, de este virus. Lo que pasa es que a algunos las lealtades le duraron poco menos que una semana agarraron la calculadora electoral, las pautas nacionales de sus respectivos partidos y jolín se acabó la fiesta, se acabo la lealtad, había que hacer campaña en los medios y sobre todo en las sedes sociales que se han convertido, de verdad, en un vergonzoso enfrentamiento entre compatriotas. Yo lo que tengo claro que me he cansado, no porque en realidad, discúlpenme no me he cansado, pero he ofrecido mi ayuda, mi colaboración hasta la saciedad, a todos y cada uno de los miembros de estaaa, de



este Pleno, bueno, concretamente a sus portavoces, pude dar fe la Sra. de la Cruz incluso la propia alcaldesa que llegó algún momento en el que me llegué a sonrojar pues a ver si me va a decir algo que eres un cansino, bueno pues es igual había que estar ahí, había que echar una mano... de verdad sin miramiento, insisto, y sé que somos políticos y que quien más quien menos se debe a alguna formación pero creo que no era el momento y cuando hablo aquí de políticas, no hablo de políticas para par... me refiero, perdón, a políticas partidistas, creo que era el momento de arrimar el hombro sin miramiento ninguno, Toledo por encima de todo, creo que así debe ser y yo al menos creo que en mi persona creo que lo he cumplido e n la medida de mis posibilidades. Ahora bien, si esto lo comparamos con la política nacional donde vemos como parte del gobierno, el que procede de su formación, Sr. Fernández, chantajea vilmente al resto del gobierno porque le está sometiendo a un chantaje continuo... Usted hablaba antes de secuestro de las cuentas del ayuntamiento yo me atrevo a ir más allá, me atrevo a decir secuestro de voluntades políticas, menos mal que en el gobierno aún quedan algunas mentes claras y sin prejuicios... no sé si la Sra. Calviño, por ejemplo o la Sra. ministra de defensa que son capaces incluso de quitarse de la ruta y no mirar esta crisis como un mal común y que si no es con el apoyo de todos no seremos capaces de salir adelante. No les voy a dedicar estos 5 minutos, les voy a dedicar bastante menos, insisto, espero y deseo que a partir de aquí comencemos a hablar de Toledo pero tengo el mal presentimiento, como ya hemos visto antes, de que vamos a hablar de cualquier cosa menos de Toledo. Por último quiero hacer referencia a un tuit de, de Miguel Dionisio eh..., politólogo, historiador, gran conversador, profesor, una persona a la que admiro profundamente y voy a compartir lo que Él decía, *que no vamos a salir ni más fuertes ni juntos* y creo que tiene toda la razón, no vamos a salir más fuertes porque vamos a salir en mitad de una crisis brutal y que va a requerir de grandes miras y de grandes consensos y no vamos a salir juntos pero no vamos a salir juntos porque eh... hay dos elementos en la política nacional que viven de la angustia de la gente, uno está en el extremo izquierdo y otro está en el extremo derecho y yo aquí me voy a referir, y lo digo desde el mayor de los respetos, a mis compañeros del Partido Popular recordando unas palabras de José María Aznar de hace poco más de dos meses donde le decía a Pablo Casado que tendría que hacer oposición sin pensar en Vox y enfrentarse a Vox como si no hubiera gobierno. Creo sinceramente que Vox les ha ganado la partida, creo que han mimetizado Ustedes su discurso y antes de que alguien me diga, pero es que tu vienes de... no, no, si sé perfectamente de donde vengo y sé cual es mi trayectoria política, la única virtud que me apunto es poder darme cuenta que no hay mejor ideología que los valores y principios que me inculcaron desde pequeño y no la ideología que algunos pensaban que a mí me venía bien, afortunadamente pude ponerla remedio y poder trabajar con libertad con lo cual señores del Partido Socialista, señores del Partido Popular, lo he dicho y no me voy a cansar dejen de apoyarse en sus extremos porque les terminarán fagocitando y créanme no estamos en una situación para extremos, estamos en una situación para que desde el centro, hacia un lado y hacia el otro busquemos apoyo y consenso para vencer esta crisis la primera, crisis social, la segunda, crisis económica porque me temo que la crisis sanitaria va a durar mucho tiempo y esperemos que pese a los más de 28 mil muertos de los que terminan por sumarse, desgraciadamente, algún día podamos decir que fuimos capaces de derrotar una pandemia trabajando juntos. Gracias.

SR. VICEALCALDE: muchas gracias Sr. Núñez. Les recuerdo, les recuerdo que el tiempo de las intervenciones es de 5 minutos, por si nos podemos adaptar lo máximo posible. Y tiene la palabra la Sra. Ramos. En su primer turno de palabra la **SRA. RAMOS FERNÁNDEZ** se expresa como sigue: gracias Sr. Presidente. Buenas tardes a todos de nuevo. No quisiera empezar este Pleno extraordinario sin recordar a todos los fallecidos como consecuencia del COVID-19 en Toledo y por



supuesto hacerlo extensible al resto de España, así como mostrar nuestro más sentido pésame a sus familiares sin olvidarnos del reconocimiento a todos los que han estado en primera línea en esta pandemia. En primer lugar me gustaría aclarar que la petición que hemos hecho de esta sesión extraordinaria surge del inaceptable bloqueo institucional que veníamos sufriendo desde el último Pleno celebrado en el mes de febrero. Quizás podríamos entender que se suspendiera, debido a las circunstancias, el Pleno del mes de marzo, pero desde ese momento se debieron implementar medidas de carácter técnico que posibilitaran la celebración de las sesiones en los siguientes meses. Vuelvo a recordarles, como ya he hecho en el Pleno ordinario, que en este último Pleno de febrero presentamos una moción para habilitar el voto telemático y que la cerrazón ideológica que domina las acciones de la ultraizquierda los llevó a pensar en esta posibilidad como una manera de no trabajar en lugar de ver lo que realmente es, justo lo contrario, la manera de posibilitar el trabajo... mírenselo. El caso es que veníamos como en este mes de mayo tampoco se iba a celebrar sesión plenaria, y esto nos llevó a buscar opciones válidas para forzar la celebración de un Pleno y la más idónea pasaba por la petición, por parte de un 25% de los concejales, de un Pleno extraordinario. El Grupo Popular también estaba por trabajar y de ahí surge la petición conjunta. Casualidades de la vida, y no creo en las casualidades, tras nuestra solicitud vimos como se convocaba también el Pleno ordinario y de ahí esta doble celebración. No obstante, creo que nos vendrá muy bien esta doble sesión para avanzar en la toma de decisiones comunes y aparcar la unilateralidad con la que se ha movido estos meses el equipo de gobierno. Nos debería venir bien para dibujar las líneas de trabajo por las que estamos obligados a discurrir y deberíamos dejar de convertirlos en una carrera por ver quien presenta más mociones y antes, esto lo digo por aquellos partidos que ven esto como una necesidad de aparecer en las estadísticas sin atender a la importancia del contenido, y ponernos a definir, entre todos, un plan que a medio y largo plazo de solución a todos los problemas que esta pandemia, asociada a la ineptitud del gobierno central y regional, nos ha traído tanto en lo sanitario, como en lo económico. En este sentido algún concejal ha propuesto crear una especie de pacto como el del Tajo. Nosotros estamos más por asumir nuestras responsabilidades como cargos electos y hacer uso de las distintas comisiones y Plenos para elaborar, junto con el apoyo técnico que vayamos entendiendo necesario, un plan de actuación global de lucha contra el COVID, que recoja medidas concretas de actuación en favor de nuestros empresarios y del conjunto de los toledanos, medidas de carácter sanitario y medidas de carácter social y por favor no confundir este plan con la creación de una mesa de reconstrucción de marcado carácter político e ideológico. Estamos aquí para hacer política, sí, pero también para dar soluciones a las necesidades de nuestros vecinos y al menos nosotros, estamos ahora en eso. Quiero señalar como primera medida que desde este consistorio se debería adoptar es asegurar el pago de las nóminas a los trabajadores para no perder tejido productivo y competitividad. En el plano económico y de empleo, hoy hemos presentado una serie de medidas para revitalizar el sector de la hostelería y no es casualidad que hayamos empezado por ellos. Hemos empezado por ellos porque es el sector empresarial que debido a su particular idiosincrasia está más expuesto y es el que menos recursos tiene para mantenerse en pie. Pero en este plan no deberíamos olvidarnos de un sector fundamental para la ciudad, y estrechamente unido al anterior, como es el sector del turismo. Especial interés deberíamos prestar al sector industrial y tecnológico, que a medio y largo plazo, deberíamos convertir en tractor de la economía toledana y en este apartado no nos podemos limitar al asfaltado de la principal calle del polígono industrial. Deberíamos actuar sobre las titulaciones que oferta la universidad en nuestra ciudad, deberíamos apostar por fomentar la implantación de empresas de alto valor añadido mediante la implementación de medidas tipo fiscal, que favorezca un incremento del empleo de calidad. En la parte económico-



presupuestaria, desde mi Grupo municipal pensamos en la necesidad de modificar los presupuestos recientemente aprobados, tal y como hemos expuesto esta mañana, modificando todas aquellas partidas de gasto innecesarias, siempre respetando el empleo y destinar esas cantidades a la lucha directa contra las consecuencias del COVID-19, entre ellas figuran las subvenciones a partidos políticos. Algunas de las medidas que proponemos incluir en este plan de actuación son: aprobación de un plan de contingencia fiscal; reducción del gasto no esencial; ordenar la suspensión de la ejecución presupuestaria de cualquier ayuda o subvención a sindicatos, asociaciones, fundaciones y organizaciones empresariales que no tengan como objeto el mantenimiento de empleo o la lucha directa contra el COVID-19; autorización temporal y extraordinaria para aquellos grupos que lo soliciten, puedan destinar las dotaciones económicas que reciben, sin perjudicar el empleo, a la lucha contra el COVID-19, acreditándolo documentalmente en forma. No podemos olvidarnos de nuestros niños y deberíamos exigir a la junta y trabajar con ellos en la elaboración de una hoja de ruta para el comienzo de las clases en septiembre, que permita la apertura de los colegios con la plena seguridad de que estamos mandando a nuestros hijos a aprender, con lo cual no estaría demás la realización de test en los centros educativos para que se pueda asistir con plenas garantías a las aulas. Por último quiero referirme a nuestros mayores, abandonados por la junta a su suerte en las residencias. Un país de bien tiene que estar agradecido a sus mayores y procurarles todos los cuidados necesarios, no somos salvajes que prescindimos de los más débiles y, por lo tanto, no podemos tolerar lo que ha pasado y menos dejar que vuelva a pasar. Gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sra. Ramos. Sr. Fernández. En su primer turno para intervenir el **SR. FERNÁNDEZ SÁNCHEZ** lo realiza de la siguiente manera: buenas tardes otra vez, Ya lo hemos dicho todos y yo creo que no está tan mal recordarlo. Eh... hay que agradecer mucho a la ciudadanía de Toledo el comportamiento ejemplar que ha tenido en general sobre eh... en estos momentos complicados, duros y que no habíamos vivido hasta ahora, es decir, que, que nos hemos enfrentado todos desde la institución ya la ciudadanía nos hemos enfrentado todos a una situación que no habíamos vivido y que no es comparable probablemente a nada que hayamos vivido hasta ese momento. Es verdad y yo quiero resaltarlo y lo he dicho en alguna junta de portavoces que el trabajo que hemos tenido dentro del ayuntamiento de Toledo es verdad que es mejorable pero es verdad que yo creo que ha sido ejemplar, desde el primer momento pudimos hablar, pudimos hacer y pudimos compartir las medidas que se iban a incrementar en la ciudad de Toledo y lo, y eso lo, lo conocíamos, sabíamos que la Ora iba a ser gratuita, que los autobuses iban a ser gratuitos antes de que se anunciara de que esos servicios iban a serlo, es decir, conocíamos las medidas que se iban a tomar por el ayuntamiento. Es verdad que se podía haber hecho, pues sí, pero es verdad, insisto, desde nuestro punto de vista lo que hemos aprendido es que esta forma, esta forma de actuar la hemos tenido que aprender a la vez que convivir con ella, con lo cual es una, son soluciones que se han tomado, son rápidas que hemos tomado nuevas y que ojalá no volvamos a tomar, no volvamos a tomar. Agradeciendo a la ciudad de Toledo y yo creo al ayuntamiento, que ha sido importante la labor, que hemos tenido todos los Grupos políticos, los portavoces de los grupos políticos porque al final hemos estado, hemos tenido lo que queríamos en un primer momento que es conocimiento y debate de las medidas que se iban a tomar pues estamos hoy debatiendo un punto del orden del día de forma extraordinaria que han pedido el Partido Popular y Vox y que empieza el concejal más nuevo, yo, y perdonen mi inexperiencia en los Plenos pero que quien tiene que empezar, que también se dijo en la junta de portavoces, que quien tiene que empezar es quien pide los Plenos, pero bueno, dicho eso, sobre todo por situar el debate pero quería situar a las personas que quisieron hacer el Pleno extraordinario pero no lo demandaban, técnicamente no lo demandaban, en la junta de



portavoces y que esto pues, allá cada uno, aquí cada uno vamos a exponer cual es el mapa que vislumbramos para la ciudad de Toledo. Mirad, eh... hay muchas cosas queeee... yo creo que a partir de este momento, yo creo que en estos días y ya voy a mirar esos cinco minutos, debemos aprender de, de, de casi todo, incluido del capitalismo. El capitalismo ha sido capaz de aprender de las crisis a las que él mismo ha metido a la sociedad y lo ha hecho a partir de un concepto de aprovechar cada crisis como una oportunidad. Yo creo que es un buen momento para que, quitándonos la parte económica de ese capitalismo, que a nosotros no nos gusta, aprendamos a que lo que nos viene adelante, lo que nos viene a partir de ahora a la ciudad de Toledo es una oportunidad que podemos aprovechar y para eso este Grupo municipal va a trabajar. Lo he dicho por activa y por pasiva y probablemente en la segunda intervención lo desarrolle o no en función de cuantas veces nos llaméis comunistas bolivarianos, pero sí que nos queda claro que lo que tenemos que hacer a partir de ahora es trabajar, y nosotros creemos por un horizonte diferente para la ciudad de Toledo. Es verdad que Toledo se ha desmembrado, Toledo se ha desmembrado por la crisis sanitaria, es una crisis, primero, sanitaria, que no hemos atajado, que no hemos atajado, llevamos conviviendo con otros virus muchos años que han hecho cambiar las relaciones sociales, las relaciones humanas y seguimos sin tener vacunas, me refiero al VIH, por ejemplo, han hecho cambiar las relaciones humanas y ha, y no tenemos vacuna con lo cual vamos a tener que convivir con este virus probablemente, ojalá que no ¿eh?, ojalá que no, pero puede ser que convivamos mucho tiempo y cuando aprovechemos a la ciudad de Toledo todas las potencialidades que tiene aun nos estaremos equivocando y nosotros, luego lo desarrollaré más adelante en el siguiente turno, creo que las potencialidades tienen que venir marcadas por tres fases distintas para vislumbrar un nuevo horizonte distinto de la ciudad de Toledo. Una primer fase en la que tenemos que acometer medidas de urgencia, medidas de extrema necesidad, no de extrema izquierda, de extrema necesidad para muchos ciudadanos y de extrema derecha probablemente pero desde luego no de extrema izquierda, medidas de extrema necesidad para que los ciudadanos puedan comer, para que los ciudadanos puedan comer, eso hosteleros que les poníamos tan dignos, que estaban tan mal antes, para que esos ciudadanos puedan comer tenemos que tomar medidas de extrema necesidad y urgentes en el tiempo. Eh... y medidas que pasen fundamentalmente por aprender a tener que convivir con un virus, ojalá que me equivoque, pero que vamos a tener que aprender a convivir con un virus durante mucho tiempo y para esto es importante instituciones u órganos u organismos que ya están creados y que hoy no funcionan, por ejemplo el consejo municipal de salud, por ejemplo. Tenemos que empezar a pensar también, como una oportunidad para poder salir de esta crisis para la ciudad de Toledo, en la adopción de medidas a corta, a corto y largo plazo y para eso nosotros consideramos imprescindible una reversión y lo pregunté, el otro día en la comisión de hacienda, y se me dijo explícitamente, explícitamente que no, una reversión de servicios privatizados a servicios públicos porque se ha demostrado que esos servicios públicos son los que salvan vidas y necesitamos un,... aprovechar esta oportunidad para generar una sinergia en el ayuntamiento de Toledo y empezar a plantear políticas públicas dirigida a la sociedad toledana, a la mayoría de la clase trabajadora toledana y que den en la pátina de la justicia social y que yo creo que ahí estamos visitando, lo he dicho también por activa y por pasiva, 37 millones de euros privatizados en el ayuntamiento de Toledo son demasiados, son demasiados y los servicios sociales esenciales hoy no pueden estar en manos de criterios económicos por encima de criterios sociales. Pero sin duda, luego lo desarrollaré más adelante sí que lo que creemos que tenemos que aprovechar para la ciudad de Toledo en este momento de crisis sanitaria, que terminará en una crisis social y económica es poner las luces largas y llegar a vislumbrar una ciudad de Toledo con un modelo productivo diferente, basado en una industria diferente que no sé si el



turismo tiene mayor o menor valor añadido lo que sí sé que el turismo en las emis no me gusta, el turismo en las emis no me gusta, es el que mantiene a 3 euros la hora en los hoteles, el turismo de los repartidores en bicicleta no me gusta porque con contratos mercantiles hoy las familias no viven. Los turismos de los falsos autónomos que tienen un único pagador ino me gusta!, no sé si ese es el modelo de turismo en el que se estaba hablando del poco valor añadido, ese es un tipo de turismo de muy poco valor añadido. Hablemos de un nuevo modelo productivo para la ciudad de Toledo basado en la industrialización y hablemos de un nuevo POM que haga la ciudad más cercana y una ciudad que no sea una ciudad de ciudades y ahí es donde nosotros vamos a poner toda nuestra alma, si queréis, en el trabajo, toda nuestra alma para trabajar en ese, en ese nuevo Toledo.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sr. Fernández. Sr. Paños. Primera intervención en turno del **SR. PAÑOS MARTÍNEZ** quien se expresa como sigue: muchísimas gracias y bienvenidos otra vez al, al Pleno, en este, es este caso el extraordinario. No estoy contento. No, porque y, y, y fíjense porque los que me conocen, yo siempre estoy contento y soy un político que estoy extraordinario y hoy no estoy contento porque, pues porque no vamos por buena línea, porque siento desasosiego. Esta mañana hemos escenificado aquí justo lo contrario de lo que quizás nos está pidiendo la ciudadanía, lo que nuestros vecinos nos están reclamando otras maneras, soluciones sólidas. Hemos tenido que celebrar dos Plenos, llevamos aquí casi, no sé, 5 o 6 horas, no sé las que llevamos y apenas hemos arañao un mínimo acuerdo. Si me pongo a hacer, a recapitular creo que lo único que vamos a reclamar es el superávit para la ciudad de Toledo, bueno no, también eh... la propuesta del grupo de, de Izquierda Unida. Aquí cada lee, cada uno lee su libro y, y, y, y fuera los vecinos se están enfrentando a la pero crisis de las últimas décadas a una crisis sanitaria, a una crisis económica, a una crisis laboral, a una crisis social, a una crisis de incertidumbre, quizás es lo que nos va a diferenciar en otros, de otras crisis porque nunca sabemos lo que va a pasar mañana, nadie sabe si mañana nos van a volver, o nos vamos a tener que volver a confinar. En el primer Pleno hemos debatido y hemos votao mociones que tenían la misma finalidad por ser incapaces de unirnos bajo un mismo texto y no busco culpables, de verdad, pongo mi mejor corazón ahora mismo. Solo pongo de manifiesto ese objetivo, se han presentao mociones sobre el COVID cuando ahora estamos celebrando un segundo Pleno para hablar sobre el COVID. La alcaldesa anunciaba hace unos días un homenaje a las víctimas y luego otro grupo presentaba una moción de homenaje y rendimiento, el gobierno anuncia para mañana que creo que entrará eh... en vigor mañana los días de luto... de verdad son necesarios dos Plenos, me pregunto. Lo dije en la junta de portavoces y creo que la primera vez que nos dirigíamos a los vecinos, la primera vez que desde... desde que se produjo la crisis nos juntábamos con ellos teníamos que confesarles soluciones y hablar de esta incertidumbre, de esta pandemia mundial que está matando a tantas personas en nuestra ciudad y en nuestro país. Este segundo Pleno ¿para qué se celebra exactamente? Para que el gobierno local nos diga que todo se ha hecho bien, para que los grupos de la oposición digan que todo se ha hecho mal no, no lo, no critico a uno más que a otro para que... no lo sé... eh, eh, eh... esto es para que uno se echen flores, esto es para que... no lo sé, no lo sé. Es para que las siglas de mi partido queden por encima, es para replicar aquí en Toledo la crispación que estamos viviendo últimamente en, en el Congreso de los Diputados... Pues si es así es que creo que no nos hemos enterao de nada porque esto no va de, de a ver quien puede más porque eh... esto, esta medida no sirve para nada, ahora mismo eh... a nuestro grupo lo que le hubiera gustado hoy es que saliéramos con, con, con un no sé, que hubiéramos celebrao solamente un Pleno, con un punto único del orden del día, la constitución por ejemplo del pacto de la recuperación por Toledo, Sra. Ramos, que creo que lo propuso, como hicimos en el, en el Tajo, ¿lo recuerdan?, Usted no estaba, toda la ciudad, toda la corporación, todos los grupos,



todos los colectivos, toda la sociedad civil unida por un objetivo común agrupada en torno a un organismo con entidad jurídica propia, con estatutos, con respaldo de los técnicos, con capacidad de debate, con toma de decisiones... un, un grupo de acción, pero una acción coordinada y conjunta, una acción consensuada que permita mantener las decisiones en el medio y en el largo plazo. ¿Por qué sí para defender al río y por qué no somos capaces de ponernos de acuerdo ahora para enfrentarnos a la peor crisis que tenemos? Si lo hubiéramos hecho estaríamos mandando un mensaje claro a nuestros vecinos, un mensaje que les diría: podéis estar tranquilos porque todos vuestros representantes están unidos, ahora más que nunca, porque van a trabajar de manera conjunta y coordinada pa salir de ésta, con todo el consenso, con todas las garantías poniendo toda la carne en el asador, pero bueno, que no va a ser así, este mensaje no es que, no es el que trasladamos incluso desde que hemos empezao, con dos Plenos totalmente distintos. Lo he dicho una y, y cien veces y seguiré insistiendo se equivoca quien piensa que va a salir de esto solo, ni el gobierno local va a salir solo, de esta situación, ni, ni, ni tampoco puede ir por libre el resto de grupos de la corporación, creo que así no lo podemos hacer, creo que mi idea es juntos. La bronca, la crispación de verdad no nos van a sacar de este, de este, de este, de este asunto. Hoy yo he tratao de no hacerlo, de, de, de tratar de defender las propuestas como creo que hago siempre sin atacar a los demás pero hay gente que se empeña en, en afear y atacar. Cuando las cosas se ponen tan feas y creo que ahora están más feas que nunca, seamos conscien... conscientes, ahora están más feas que nunca, a muchos o a muy pocos les importa las siglas, les importa las soluciones. Creo que, que aquí tenemos todos que aportar. En estos días he escuchao muy buenas intenciones y he escuchado muy buenas iniciativas de otros grupos y aquí van algo que eh... Ustedes, los que me conocen de otra corpora... de, de, de la otra legislatura saben que soy capaz de hacer y de reconocer las buenas ideas que han hecho y que han tomado y las buenas iniciativas que han tomao el resto de grupos por ejemplo el observatorio de la crisis, por ejemplo en la oficina de información, por ejemplo el impulso al sector industrial que hace también o que escucho de, desde el grupo de Izquierda Unida y de distintos partidos, quiero decir soy capaz de reconocer qué han hecho, que hasta ahora se han hecho las cosas bien. Nosotros hemos hecho incluso propuestas ¿verdad? He oído, hoy he oído. Hoy pedíamos aquí utilizar el superávit para la ciudad o hemos propuesta también la ampliación de las terrazas, de otra manera eh... o hemos propuesto, junto a los servicios tributarios del ayuntamiento, ver tipos de ayudas para las empresas, para las pymes o ver como quedan las tasas eh... no lo sé. Hemos compues... he, hemos propuesto campañas de comercio online también para completar la que eh... proponía el concejal de promoción económica, que nos parecía que estaba bien pero podíamos completar de manera online, ver cosas que a otros a lo mejor no le han gustao, como gel higi, higi, higienizante en los autobuses o, o, pagar por la parte de atrás, incluso poner los datáfonos después, es decir, adaptar las nuevas contratas a la nueva situación real que va a generar en, en la ciudad. Hemos propuesto ciclo carriles, los propusimos hace mucho tiempo y aumentar e, e, e, e, el que se pueda utilizar la bicicleta en nuestra ciudad, garantizar la seguridad y, y, y la, y la circulación de las personas para garantizar los dos metros incluso en las vías. No sé, yo creo que es hora de sumar y no nos vamos a cansar de hacer propuestas aquí o donde sea en los, en todos los foros donde seamos invitados y esa es mi manera de ser y así lo, lo quiero seguir haciendo pero sigo insistiendo en que necesitamos construir entre todos, sí o sí, una salida sólida. Necesitamos dar perfecta..., necesitamos a los vecinos, necesitamos a los médicos, necesitamos a los técnicos, necesitamos a los trabajadores sociales, a los economistas, a las empresas, a los hosteleros, a los hoteleros. Necesitamos a las empresas del Polígono, de todos los barrios a las panaderías, a las tiendas de ropa, es que necesitamos a todo el mundo a las peluquerías, ¿verdad? Cuanto eh... la gente en, en lista de espera para ir a la



peluquería. Podemos ir por libre y salvar el pellejo o salir juntos de esta crisis eh... más fuertes, con una oportunidad para construir un Toledo mejor. Yo creo que Toledo no puede reconstruirse a la medida de un partido o de unas siglas y ahora más que nunca necesitamos levantarnos sobre unos cimientos sólidos, sólidos y sobre todo duraderos, que perduren más allá, donde pongamos el objetivo y el foco fijo en, en lo más lejano que no dure una legislatura y que dure un gobierno sino que sean medidas valientes, que sean medidas entre todos que nos sirvan para atajar la crisis de los próximos años. Y también decía el compañero de Izquierda Unida que no podemos olvidar los retos que tenemos en cartera. Tenemos que seguir trabajando por la Vega Baja, por el **SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA**: ¡Sr. Paños, vaya terminando! SR. PAÑOS MARTÍNEZ: termino. Por el nuevo POM, tenemos que seguir replanteándonos la movilidad, la sostenibilidad y,y,y, yo de verdad os lo pregunto directamente así, así de claro eh... ¿queremos eh... que perdu... que las siglas sea lo más importante? O queremos cimientos más sólidos. Yo creo que debemos estar a la altura y queremos eso, que entre todos eh... avancemos hacia una ciudad mejor. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sr. Paños. Por el grupo popular, Sra. Alonso. En turno la **SRA. ALONSO ROJAS** desarrolla su intervención como sigue: muchas gracias. Si esto sigue siendo su entorno quizás saquemos algo en claro. Permítanme que sea obligado empezar. por mi parte, nuestro más sincero pésame a los amigos de los más de 28.000 fallecidos en toda España, fallecidos oficiales, en toda España, eh... derivado de la pandemia del COVID. Todo nuestro apoyo, solidari, solidaridad y cariño a todos esos toledanos, muy especialmente sobre todo a mis compañeros que habéis perdido, de todos los grupos políticos, que habéis perdido un familiar y no os habéis podido despedir de ellos y también mi más sincero apoyo y solidaridad a todas aquellas personas, que no computan en los datos oficiales, pero todos sabemos que están y todo nuestro apoyo y compromiso para llegar hasta el final y saber al final cuál ha sido el alcance de esta pandemia. También por supuesto es muy obligado mandar nuestro afecto, nuestro re, nuestro reconocimiento y todo nuestro agradecimiento a todos los sanitarios y todas las personas que han trabajado en los hospitales, en los servicios sociales y todos los que han estado en esa primera línea y a los que toda España salía a sus balcones a aplaudir a las ocho de la tarde. A todos ellos yo creo que lo que tenemos que decirles como, lo primero es que, que no se nos olvide que los mandamos como héroes a luchar en las peores condiciones, que no se nos olvide. Igualmente, por supuesto, quiero agradecer eh... a todos los que durante esta pandemia han tenido que trabajar, a todo el personal de primera línea policía, bomberos, protección civil y a todos aquellos trabajadores de los servicios esenciales que han hecho posible que el país, por lo menos los ciudadanos, pudiéramos seguir teniendo unos límites de normalidad. Dicho esto podríamos seguir estando hablando horas, lo que ha sido, que sigue siendo y por supuesto va a ser la pandemia y la cuestión del coronavirus una crisis, que algunos no quisieron ver, pero que nos ha traído hasta aquí, con una gestión la peor, en el peor momento posible y que ha provocado problemas y los problemas se multiplican. Podríamos hablar de datos falsos, de los equipos de protección que no llegaban nunca, de los test que no se hacen. Podríamos hablar de como la ideología sectaria y redundando de manera paralela a lo que ha sido una crisis sanitaria, económica ya y por supuesto política y social hasta límites nunca imaginados. Podríamos estar hablando de todo lo que ha hecho el gobierno a nivel nacional para implantar un modelo diferente al que se votó, pero permítanme que por falta de tiempo y por sentar evidentemente el tema, señalemos Toledo, eh... no sea que entre en Toledo y señalese que esa crisis ha puesto de manifiesto muchas de las carencias que tenía esta ciudad y que ahora desgraciadamente se han visto presentadas. Entre los problemas que algunos pensaban como menores, como la falta de internet digna en grandes barrios que ha impedido la falta eh... el... la normalidad en el trabajo y en la educación para



nuestros ciudadanos y pasando por el resto. Somos una ciudad tan inmensamente dependiente del turismo que ha pasado de recibir casi 3 millones de turistas a los pocos miles que vinieron antes del confinamiento. Es por dejar claro que la economía de la ciudad quedaba, desgraciadamente, muy tocada. Una ciudad a la que nuestro tejido comercial no había recibido suficientemente apoyo, hoy pasa sus peores momentos. Un sector inmobiliario al que no se le permitía crecer en normalidad, libertad y con opciones para todo tipo de familias, hoy por ausencia de un POM ve con incertidumbre el crecimiento de una ciudad de manera sostenible. Y por supuesto unos jóvenes a los que ninguno han hecho alusión pero que entiendo que también en su cabeza estarán, los pobres que durante estos años se han tenido que ir marchando de nuestra región y por supuesto de nuestra ciudad que hoy viven con una inmensa incertidumbre la posibilidad de poder encontrar un empleo digno que los permita emanciparse. Esta es la realidad de una ciudad que antes del confinamiento, como les decía también antes necesitaba de grandes acuerdos, de grandes acuerdos de ciudad pero que ahora si no se toman lo único que va a suceder es que nos veamos enfrascados en una crisis que pueda afectarnos por décadas. Pero Toledo es una ciudad que pese a lo que dejen las crisis sabe levantarse y sabe salir hacia adelante pero eso sí para eso hay que tener altura política, recuperar la política de verdad, dejar tanto de la política de titulares o de foto y empezar a hablar de algo mucho más importante que es la gestión. Cientos de municipios de toda España gobernados por todo tipo de partidos, muchos incluso con peor capacidad económica que la nuestra ya han tomado medidas desde hace semanas, hoy todavía hay tasas que no se han eliminado como la de las terrazas, por cierto Sr. Rueda, ya me explicará Usted en qué parte de la página web aparece que hayan eliminado la tasa de las terrazas, no aparece publicado en ningún sitio pero estamos eh... es más ni siquiera tenemos claro si a los que han pedido esa ampliación se les va a cobrar. Pero diferentes municipios y vemos que diariamente municipios han tomado ya la iniciativa que han aprobado bases para subvenciones a empresas afectadas por la crisis, que han modificado ordenanzas y que están recalculando sus presupuestos para poder adaptarlos a la realidad actual. Y para eso necesitamos, eso sí, un órgano con capacidad ejecutiva. Pienso en un órgano específico en el que quepamos todos los que estamos en esta sala representados junto con la sociedad civil o bien los órganos ordinarios del ayuntamiento pero tenemos que tomar las decisiones entre todos escuchándonos a todos, es decir, necesitamos la vuelta a la política, no al titular, a la política. Y permítanme que les diga que, que creo sentirme plenamente legitimada para hacer cuantas críticas considero oportunas por muchos motivos, la primera por supuesto porque como portavoz de un grupo de oposición mi obligación es poner el foco en todas aquellas cuestiones que no se hagan bien por parte del gobierno. La segunda porque ese mantra de la lealtad yo no es que no me lo crea es que solamente es utilizado por algunos para su propio beneficio, es decir, utilizan el mantra de la lealtad y es solamente para aplaudirlo y para provocar una adhesión, una adhesión o mejor dicho un mero acto de fe y esto, la lealtad, solamente se tiene cuando se defienden los principios en los que uno cree, en todo momento y en todas las circunstancias. Y en tercer lugar porque yo fui personalmente y lo seguiré manteniendo una de las primeras personas que en esta sede e incluso en otras sedes autonómicas he mantenido que la ciudad de Toledo vive un ejemplo de responsabilidad al principio, que la ciudad de Toledo hizo lo que tenía que hacer que fue sentarnos, juntarnos y adoptar las medidas que eran necesarias y siempre defenderé que eso debe de seguir siendo el camino a realizar. Precisamente por eso, porque hubo un momento, que casualidad, cuando presentamos la moción del luto, que ese tema se empezó a romper y que casualidad que según empezábamos a presentar escritos y demandar cosas se resquebrajó es por lo que creo que este grupo está perfectamente legitimado como para poder hacer cuantas críticas considere necesarias por múltiples motivos. En los últimos días, ya les digo, que lo que he



visto ha sido una campaña de descrédito organizada hacia mi persona y hacia mi partido, al que represento, organizada bastante por el gobierno municipal, eso sí que les digo que a mí ni me afecta ni me... me sirve de nada, eso simplemente está ocultando una cosa que es importante, que si Ustedes no están tomando las medidas adecuadas que se esperan en estas circunstancias. Pueden, ya les adelanto, seguir insultándome todo lo que quieran, todo lo que Ustedes consideren oportuno pueden hacerlo, el problema no soy yo, no son las siglas de mi partido, el problema no es la derecha española, el problema son los que tienen que ver sus negocios, son los que no van a volver a sus trabajos y el problema es la gente que está yendo a los servicios sociales para que les hagan un certificado y poder ir a recoger bolsas de basura, bolsas de comida, ese es el problema. El problema es no querer asumir que desgraciadamente el coronavirus lo ha cambiado todo, que las prioridades ahora son otras, que irse a inaugurar piscinas, que no sabemos todavía si se van a poder utilizar o ir a pasearse por cubiertas de gimnasios de colegios cuando el debate es si va a poder volver a los niños a las clases cuando, como y en qué lugar, sinceramente me parece algo que está absolutamente fuera de lugar y sinceramente me parece que es... **SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA:** ¡Sra. Alonso!, respete los turnos porque lleva 8 minutos y 32 segundos... **SRA. ALONSO ROJAS:** voy terminando... **SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA:** termine porque el compromiso eran 5 y creo que tiene otro turno. **SRA. ALONSO ROJAS:** que casualidad que me corte justo ahora... El problema es que Ustedes todavía no han asumido cuál es la realidad de la pandemia. Por terminar este primer turno me gustaría que me explicaran una sola tasa, impuesto o contribución especial que Ustedes hayan bonificado, hayan suspendido o tengan intención de realizar. Por terminar este turno solamente les diré que si son capaces de decirme una sola subvención, una sola ayuda que sea municipal y no solamente las que se nos han impuesto desde el gobierno nacional, Ustedes han adoptado o vayan a poder adoptar eh... tendré que darles la razón, pero la realidad es que mientras que nosotros estamos aquí sentados y Ustedes siguen pensando exclusivamente en buscar fechas para hacer grandes homenajes o incluso para hacer grandes fiestas infantiles y fotos con todos la realidad es que si Ustedes pasean, por simplemente, la calle Ancha verán una ciudad, ahora, cerrada y que si no nos sentamos y empezamos a tomar las decisiones que Ustedes no han tomado aun la tendremos hundida por décadas. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: gracias. Sra. de la Cruz. En turno seguidamente la **SRA. DE LA CRUZ CHOZAS** se expresa de la siguiente manera: sí. Gracias Sra. alcaldesa. Buenas tardes de nuevo. Bueno. el mundo entero está atravesando una situación absolutamente excepcional y hoy nos encontramos ante un presente y un futuro inmediato que hace apenas tres meses nadie podría ni siquiera imaginar. La magnitud y la envergadura de la pandemia hacen que el mundo tal como hoy le conocemos se tambalee. Están siendo unas semanas muy difíciles. muy complicadas para todos. A partir de la declaración por la Organización Mundial de la Salud de la pandemia por la... propagación del coronavirus, a nivel mundial, los gobiernos, a los gobiernos nos ha tocado eh... nos ha correspondido gestionar lo inédito y caminar por una senda antes nunca transitada. Quiero poner en valor el esfuerzo de todos los gobiernos entre los diferentes signos políticos, de todos en los diferentes ámbitos, para gestionar cada uno en el ámbito de sus competencias esta durísima situación. Todos, creo, que hemos trabajado con la mejor de nuestras intenciones y todos hemos tomado decisiones urgentes, hemos atendido necesidades ineludibles, en definitiva todos hemos tratado de hacer lo necesario para frenar los contagios y la expansión del virus. Nosotros fuimos, sí, uno de los primeros ayuntamientos en tomar decisiones incluso antes de la declaración de la pandemia por la OMS y fue el 10 de marzo y acordamos, entre otras cuestiones, potenciar la limpieza y desinfección de los centros municipales para prevenir contagios. A partir de ahí hemos ido tomando decisiones y adoptando medidas



según ha ido evolucionando la situación y siempre siguiendo las indicaciones de las autoridades sanitarias. Unas medidas que para ceñirnos al, al tiempo acordado voy a intentar resumir y casi solamente citas. Ya se ha hablado aquí de algunas de ellas, cierre de las instalaciones y servicios municipales; en el ámbito de la seguridad ciudadana total y completa coordinación con los cuerpos, con el cuerpo y fuerzas de seguridad del estado para el cumplimiento eh... de las normas vigentes, también en este apartado quiero destacar el comportamiento cívico y ejemplar de todos los ciudadanos de Toledo que está siendo clave para avanzar en el tema del colectivo en la superación de la crisis sanitaria y en el proceso de desescalada. Transporte público y movilidad, bueno ya saben Ustedes, reducción del servicio, constante adaptación a cada momento, supresión de la ORA, aplicación de las restricciones en los desplazamientos; en el apartado de limpieza y recogida de basura eh... potenciar el servicio de limpieza y desinfección tanto en los centros como en la vía pública, con esa desinfección eh... con el desinfectante autorizado para, para este fin, hipoclorito sódico, a una concentración al 0,1%. Nuestros escolares para nosotros también han sido importantes, hemos colaborado con la junta, en este caso, para la aperturación y limpieza de los centros escolares donde se realiza el servicio de comedor eh... también el prestar este servicio nos ha costado, hemos aportado personal del servicio de voluntarios de protección civil y en, en definitiva se benefician 260 alumnos, otra medida más tomada por el gobierno local en colaboración con el regional. Eh... la información y la concienciación pues eh... ha sido una línea de trabajo muy importante para nosotros, para trasladar a la ciudadanía, en cada momento, todas las normas, las recomendaciones y las directrices que nos señalaban las autoridades sanitarias y las medidas tomadas directamente por este gobierno municipal. Y me quiero centrar en dos ámbitos muy importantes en los servicios sociales y en el ámbito de medidas económicas. Los servicios sociales es uno de los pilares eh... si, si la salud... para nosotros los servicios sociales es uno de los pilares pero también la salud, la salud de las personas que ha sido desde el principio nuestra prioridad, pero también la protección de las familias más vulnerables ha estado siempre por encima de cualquier otra consideración por eso, desde el gobierno local y no desde cualquier otro sitio, desde el gobierno local, se han reforzado los servicios sociales a través de la coordinación con las entidades sociales de la ciudad y con la puesta en marcha de líneas telefónicas para atender las urgencias y con esta medida hemos a, hemos atendido a más de 12.000 personas, 12.200 personas. Si los profesionales de los hospitales han sido la primera línea de la lucha sanitaria, los ayuntamientos hemos sido la primera línea del estado y hemos dado ejemplo de colaboración, de cooperación y lealtad institucional y no como un mantra sino realmente somos leales a las administraciones que están eh... en la misma situación de estrechez que los nuestros. Hemos atendido, hemos entendido lo del mando único, nosotros sí y lo de la co, cogobernanza. Otros incluso en este propio ayuntamiento, y claro ejemplo es el día de hoy, pues parece que siguen sin comprenderlo. En el ámbito de las medidas económicas pues aparte de, de la situación sanitaria y social este equipo de gobierno entendió, desde el primer momento, las consecuencias que esta crisis sanitaria tendría en la economía de la ciudad, desde el primer momento, de hecho el día 13 de marzo ya la alcaldesa se reunió con los agentes sociales para aclararles las medidas que habíamos tomado y escuchar así sus propuestas y sus inquietudes. El 16 de marzo se aprobó la modificación del calendario tributario y el aplazamiento de requerimientos, pagos y notificaciones para aliviar la carga fiscal de los ciudadanos, trabajadores, autónomos y empresarios y se habilitó también un fondo de contingencia para atender los gastos de emergencia derivados de la actual crisis sanitaria. Estamos hablando de que dos días después del estado de alarma este ayuntamiento ya estaba poniendo en marcha eh... un plan de reactivación social y económica, este ayuntamiento. Estamos hablando de que las semanas más duras del confinamiento,



derivado del estado de alarma, se tomaron más de 100 medidas y que la alcaldesa firmó un bando y 6 decretos para dar viabilidad a las actuaciones adaptándolas además a cada momento con rapidez y eficacia. Nosotros somos los que hemos transformado las órdenes de los vecinos, adoptando medidas reales para nuestros vecinos y vecinas y con nuestros funcionarios y empleados municipales, municipales de los diferentes servicios. Y estamos hablando también de que además de lo urgente hemos pensado en lo importante, en el medio y en el largo plazo, en el día después que ya está aquí por ello vamos a seguir trabajando en ese plan de reactivación en total cooperación con los agentes económicos, sociales y ciudadanos en general asumiendo un enfoque integrador, siendo flexibles e innovadores y dirigiendo nuestros esfuerzos hacia un modelo energético y económico más verde y sostenible. Empezamos a vislumbrar esa nueva normalidad que nos espera y los ciudadanos de Toledo están viendo que su ayuntamiento no ha parado en un solo momento y que ha mantenido la máquina en funcionamiento para afrontar la desescalada y la recuperación. Por ello en esta fase también hemos tomado una serie de medidas, que no quiero extenderme demasiado pero bueno, la realización, por nombrar alguna, la realización de las pruebas PCR a la policía local, bomberos, protección civil y cementerio, la apertura de la oficina de reactivación económico-social con esa atención telemática, los planes de empleo, el refuerzo de las líneas de autobuses, la peatonalización de varias calles, el inicio de las obras, para reactivar nuestra economía, en fin no hemos parado de trabajar y para gestionar esta situación y conocer propuestas y explicar y trasladar estas decisiones la propia alcaldesa se ha mantenido, ha mantenido reuniones y contactos permanentes con todos los sectores de la ciudad siempre buscando el consenso y la unidad necesaria para afrontar esta crisis sanitaria y su impacto social y económico. Ahora nos encontramos en la fase 1 y si todo sigue igual probablemente pues en próximas fechas accederemos a la siguiente fase. En ese proceso de desescalada y de recuperación hacia la nueva normalidad no se trata de llegar el primero, se trata de llegar todos y no el primero como pretenden algunos. Tenemos que hacer las cosas bien y no dar pasos en falso, debemos ser firmes y velar por la salud de nuestros vecinos. Nuestras premisas deben seguir siendo la prudencia y la precaución porque no olvidemos que hasta que no tengamos una terapia farmacológica o una vacuna frente a esta pandemia no recuperaremos nuestra vida tal y como la entendemos hoy. Y ya para terminar y sin haber querido entrar mucho en las provocaciones que se vierten y que distorsionan este debate eh... entiendo que debía de haber sido para todos y ejemplarizante para nuestros vecinos voy a hacer un par de reflexiones: unidad frente a división, cooperación frente a deslealtad. Sra. Alonso. Todos, todos, Sra. Ramos, todos y cada uno de los que se están dedicando a torpedear la acción de los gobiernos están haciendo un flaco favor al conjunto de la sociedad española, Ustedes que se creen más patriotas que nadie, Ustedes que dicen sentir y amar tanto a España. Son Ustedes los que con su comportamiento demuestran que están jugando a otra cosa, como si no importara la guerra que se ha librado y todavía continua en nuestros hospitales, como si no importara el esfuerzo de todos los sanitarios de este país que han dado la cara por todos nosotros. Dejen de jugar a ese juego de una vez, dejen de dividir y de sembrar discordia porque no es el momento y con respecto a la celebración de este Pleno, Sra. Ramos, Usted habla de bloqueo de Pleno, habla de que han tenido que recurrir a la prensa para, para, para bueno, para que se retrasmitiese, o sea, para que se vea, se celebre este Pleno extraordinario incluso habla de una retrasmisión del Pleno. Ustedes han pedido este Pleno para hablar de la crisis del coronavirus y no ha dedicado ni un solo minuto a hablar de lo que Usted cree que tenemos que hacer para afrontar la crisis que tenemos encima y eso que era este Pleno para hablar de eso. Eh... Sr. Paños nosotros creo que tenemos, este ayuntamiento tiene las herramientas necesarias para poder eh... sin necesidad de crear una herramienta más, para poder trabajar de forma coordinada,



el problema es que las actitudes pues no están alineadas porque es imposible que estén alineadas porque unos nos dedicamos a trabajar y otras personas se dedican a confrontar y a dividir y por otro lado también eh... nosotros creo que hemos tomado medidas muy valientes, ser valiente que quede muy claro, que para nosotros lo primero es la ciudad de Toledo y nada más, por cierto la ciudad de Toledo. Nosotros hemos tomado medidas valientes y en cambio me gustaría recordarle hoy, en el ayuntamiento de Madrid, la vicealcaldesa pues... creo que ha inaugurado una terraza, con un corte de cinta, que no parece desde luego lo más oportuno en el momento en el que estamos. **SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA:** vaya terminando Sra. de la Cruz. **SRA. DE LA CRUZ CHOZAS:** un segundo. Eh... sí termino. Sra. Alonso falta internet. Nosotros estamos poniendo en marcha con una... el mayor despliegue para una ciudad patrimonio de la humanidad, la fibra óptica en el casco histórico. Falta el POM. El POM el que te... el que ahora mismo Usted diga que no tengamos, que no tenemos un POM no significa que no tengamos la seguridad jurídica necesaria, necesaria para seguir avanzando de una manera sostenible y para seguir construyendo la ciudad, de hecho estamos trabajando en ello. Las terrazas, ha quedado claro lo ha explicado, lo ha explicado el señor, el señor Rueda. Se está valorando con los propios empresarios una a una, una a una se están tomando las decisiones para poder colaborar con ellos en ese sentido. Y hoy Usted en esa su primera intervención lo que ha pretendido hacer, pretendido hacer es su lavado de imagen, un lavado de imagen que por cierto no ha convencido a nadie porque la actitud que ha demostrado en la segunda parte de la crisis sanitaria ha sido justo lo contrario de lo que hoy ha pretendido hacer hoy aquí en su intervención, porque quien ha manipulado y quien ha mentido sobre nuestra gestión y sobre la propia alcaldesa directamente ha sido Usted, en reiteradas ocasiones. Gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias, comenzamos con el segundo turno de palabra, Sr. Núñez. El segundo turno de intervenciones lo empieza el **SR. NÚÑEZ GIL**, de la siguiente manera: gracias Sra. alcaldesa. Antes de una brevísima intervención dos pequeñas puntualizaciones; aquí se ha hablado de secuestro de este Pleno, eh... en las reuniones que hemos tenido los portavoces vía telemática se propuso la celebración de un Pleno y recuerdo perfectamente la pregunta del Sr. Fernández cuando decía ¿hay algo necesariamente urgente que aprobar para convocar un Pleno? La respuesta unánime de todos fue ¡no!

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: señores concejales tiene la palabra el Sr. Núñez! **SR. NÚÑEZ GIL:** en cualquier caso no tengo problema en contestar, Sra. alcaldesa, pero el que calla otorga. Podía haber expresado, Sra. Alonso, en esa cum... en esa reunión online de portavoces, cuál era su postura respecto a la convocatoria del Pleno y no lo hizo, no lo hizo y me da la sensación de que su grupo no se ha enterado, con lo cual no se lo he contado, ¿eh? Es que... mire esto no es una cuestión política, es una cuestión de personas humanas y estábamos todos frente a la pantalla del ordenador y es que la frase la tengo grabada en la memoria, ¿hay algo lo suficientemente urgente? Y lo siguiente, el Sr. Paños dijo que no, eh... la Sra. de la Cruz exactamente igual, -Sra. de la Cruz no recuerdo lo que Usted dijo-, pero Usted no dijo nada, donde esté la normalidad eso es otro tema, entonces bien. Un segundo apunte, Sr. Gamarra, Usted decía que la primera moción que se aprobó eh... antes con respecto al superávit del ayuntamiento prefe... les gustaba más que se dijera exigir que instar, si no me equivoco, entonces uno que es curioso de naturaleza pues se va al diccionario de la real academia española de la lengua y dice que instar es pedir con insistencia que se haga algo o urgir la pronta ejecución de una cosa y una segunda acepción que dice obligar mediante la fuerza a una autoridad a que se haga algo con rapidez, yo creo que mayor prioridad que eso es complicao y dios me libre a mí de hacer aquí de defensor de nadie, pero si estamos hablando de trabajar juntos por lo menos que tengamos claros los conceptos porque vamos a ver, yo, en favor del equipo de gobierno tengo que decir que yo si



me he sentido útil, sí me he sentido informado, sí he sentido que ha habido comunicación y lo siento Sr. Fernández, le menciono una vez más, que es verdad nos hemos podido sentar, dialogar y estar informados en, en todo momento, prácticamente no voy a decir en tiempo real pero sí con mucha celeridad, ante todas las decisiones que se tomaban desde aquí, con lo cual no veo el problema. Que se podía haber hecho mejor, hombre por supuesto, la perfección no existe, se podían haber tomado mejores decisiones seguro que sí. Bueno pues a lo mejor es el momento de ponernos a trabajar y buscar que estas eh... mejores decisiones, porque miren Ustedes, yo honestamente sabemos que la ciudad de Toledo va a quedar muy dañada por el peso que tiene el turismo dentro de la ciudad pero creo, creo en esta ciudad, creo que tiene un potencial suficiente para salir adelante pero que ese potencial no podremos explotarlo si como borricos nos ponemos a tirar cada uno de la sogá en una dirección. Creo que es el momento de que todos tiremos en la misma y yo, una vez más, me vuelvo a ofrecer a todo aquel que quiera a colaborar y a trabajar por Toledo y les invito a todos que así lo hagamos y que entre todos hagamos Toledo. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sr. Núñez, eh... Sra. Ramos. Comienza su segundo turno de intervenciones la **SRA. RAMOS FERNÁNDEZ** de la siguiente manera: gracias Sra. Presidente. En el plano económico y en el empleo hemos presentado una serie de medidas para rehabilitar, revitalizar, perdón, el sector de la hostelería y no es casualidad que hayamos empezado por ellos ya que es el sector empresarial que debido a su particular indosincrasia, idiosincrasia está más expuesto y es el menos repercusio, el que menos recursos tiene para mantenerse en pie. Pero es en este plan no deberíamos olvidarnos de un sector fundamental para la ciudad y estrechamente unido con el anterior que es el turismo. Especial interés deberíamos prestar al sector industrial y tecnológico que a medio y largo plazo deberíamos convertir en el tractor de la economía toledana y en ese apartado no nos debemos limitar al asfaltado de una calle principal en un barrio cualquiera. Deberíamos actuar entendiendo las situaciones y procesos de diversidad en esta ciudad. Deberíamos apostar por una amplia modificación de nuestras infraestructuras, de las que disponemos y deberíamos apostar por fomentar la implantación de empresas de alto valor añadido mediante la implementación de medidas de tipo fiscal que puedan favorecer un incremento del empleo de calidad en la ciudad de Toledo. En la parte económica presupuestaria desde mi grupo municipal pensamos en la necesidad como ya hemos eh... señalado en... ante, anteriormente y modificar los presupuestos que han sido recientemente aprobados tal y como hemos expuesto esta mañana, modificando todas aquellas partidas de gasto innecesarias, siempre respetando el empleo y destinar estas cantidades a la lucha directa contra las consecuencias del COVID-19. Alguna de las medidas que anteriormente hemos señalado, por nuestras fuentes siempre queremos, quiero decir que se deberían de aplicar para que la ciudad, para reactivar la ciudad de Toledo y sería la plan, el plan de contingencia fiscal, una reducción de los gastos no esenciales, ordenar la supresión de la ejecución presupuestaria de cualquier tipo de ayuda o subvención. Y en el plano sanitario nos parece razonable empezar por el novísimo y también cerradísimo hospital y exigir a la junta su urgente apertura en previsión de se puedan, de que se puedan dar nuevos brotes y definir protocolos de actu, de actuación claros y concisos. No podemos olvidarnos de los niños y deberíamos exigir a la junta y trabajar con ellos en la elaboración de una hoja de ruta para el comienzo de las clases que, de septiembre que permita la apertura de estos colegios con plena seguridad de que estamos, de los que estamos, de que estamos mandando a nuestros hijos a un lugar seguro y no... pues a una incertidumbre con lo cual no estaría demás la realización de los test en los centros educativos para que puedan asistir, tanto los niños como los educadores, con plenas garantías en las aulas. Por último quiero referirme a nuestros mayores que han sido abandonados a su suerte en las



residencias, un país de bien tiene que estar agradecido a sus mayores y procurarles todos los rigores necesarios. No somos animales salvajes que prescindan de los más débiles y por tanto no deberíamos de aceptar lo que ha pasado y menos permitir que pudiera volver a ocurrir. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sra. Ramos. Sr. Fernández. En turno el **SR. FERNÁNDEZ SÁNCHEZ**, toma la palabra expresándose de la siguiente forma: buenos yo, yo también quiero la paz en el mundo, yo también... yo también quiero la paz en el mundo lo que pasa que eso, que nos están contando de las residencias, de que no se mueran, de que tratemos bien a todo el mundo solo se consigue haciendo política, lo decía Claudia ahora, la compañera Claudia deee recuperar la política y en eso estamos y ahí es donde, cuando... hablamos de tirar todos a una, pues es que tenemos que poner en común la necesidad de tirar todos a una con la forma en la que tenemos que tirar, con la forma en la que tenemos que tirar y miren, una rebaja fiscal masiva nosotros no la vemos porque eso adelgaza la administración y permite las veleidades que se han tomado unos gobiernos de vender la administración a cachos, de vender la administración a trozos cuando deja de ser rentable, es decir, una cosa es la, la, lo... que, que no se mueva nadie y que nos tratemos todos bien y con educación y otra cosa es cómo hacemos eso y en el cómo, en la recuperación de la política es donde, obligatoriamente, tenemos que discutir no, no porque tengamos encima de la mesa, que por cierto no tenemos lo, las propuestas del resto de grupos, al menos este grupo municipal no las tiene, no porque tengamos no... la propuesta que sea diferente a la nuestra no, es que probablemente a la hora de conseguir el objetivo de tirar todos hacia un mismo lado, hacia un mismo lado lo vamos a pensar cada uno de una manera diferente. Y lo he dicho antes, es decir, para nosotros es indispensable recuperar y fortalecer el sector público, que hoy está perdido. hoy en la ciudad de Toledo hay menos servicio o mejor dicho, hasta ahora ha habido menos servicios de ayuda a domicilio. Lo demostraría el día 1 de marzo, el día, de 1 de marzo a 2 de mayo había menos servicios de ayuda a domicilio. Probablemente, probablemente porque el criterio que se seguía era un criterio más económico que el criterio del mantenimiento social. Eso para nosotros es un error y eso para nosotros es una parte de la recuperación de la política que queremos tratar, recuperar el sector público, como también es una parte de la política y, y nosotros pensamos que la rebaja masiva de impuestos impide esa recuperación del sector público porque adelgaza la administración mientras que otros partidos, tan legítimo como lo mío, es que rebajando el, que el dinero en el bolsillo de los españoles repercute directamente en el consumo y nosotros creemos que no, que no repercute directamente en el consumo porque el bolsillo en el dinero de los españoles hace que los hospitales tengan menos médicos, hace que los hospitales tengan menos médicos y cuando en estos, en estos casos hay menos médicos hay menos posibilidad de poder vivir porque de lo que estamos hablando, al final, es de un bien mayor que es el de la vida, un bien mayor que es el de la vida. Con lo cual ¿recuperemos la parte política? Sí, pero asumiendo cada uno cual es el procedimiento para llegar ahí, ¿eh?, es decir, eso no nos tiene que dar miedo, esto es lo que no nos tiene que dar miedo discutir, ¿eso quiere decir que remamos en sitios diferentes, que remamos para lados diferentes? ¡En absoluto! Quiere decir que hay unos con un posicionamiento político determinado y otros con otro. Pero que va a ser muy difícil llegar a un acuerdo porque Usted, en este Pleno, ha traído rebajas fiscales masivas al sector hostelero y nosotros creemos que el empleo no se bonifica, no se subvenciona, el empleo se crea y nosotros creemos que la generación del empleo viene de un sector que Toledo, nosotros creemos que ha olvidado que es el sector industrial, que nosotros creemos que ha olvidado ese sector industrial y o fortalecemos el empleo en el sector industrial que se hace sostenido en el tiempo y sostenible para el medio ambiente o estaremos equivocando el tiro, desde nuestro punto de vista. Para eso hace falta una cosa que



el gobier, que este gobierno de este ayuntamiento no haga este camino solo porque de nada va a servir que hoy vengamos aquí, que hoy vengamos aquí si mañana hace el camino solo. Nosotros ya, también lo hemos dicho, no hagan este camino en soledad, háganlo con nosotros, con todos, con los ciudadanos, con los sindicatos y con los partidos políticos también, y con los partidos políticos también y ahí debatiremos y probablemente llegaremos a un acuerdo a cero o a veintisiete pero que sea una acuerdo de ciudad y que, y que luego lo ejecute el gobierno que tiene que ejecutarlo y esto a mí me lo han escuchado Ustedes muchas veces en las comisiones, el gobierno tiene que gobernar, el gobierno tiene que gobernar y nosotros estamos para otra cosa, para aportar cuando se nos pida pero sobre todo para ponernos términos políticos encima de la mesa pero sin ningún tipo de complejo... proponer... oiga Ustedes creen que hay que reducir impuestos como si no hubiera un mañana, nosotros no, nosotros creemos que hay gente que no ha salido tan mal de la crisis, o que no han sufrido crisis y ¿por qué no tienen que pagar ellos y ellas? ¡Claro! ¿Por qué no van a pagar las empresas que no han sufrido los rigores de la crisis? Oiga, lo que tenemos que convencer a la sociedad el modelo en el que nosotros estamos pensando hablando de la paz mundial es un modelo en el que convenzamos que a quien más tiene, tiene que poner un poquito más para quien no tiene nada y que esas ayudas, de las que luego algunos se ríen, acaben siendo dignidad para las personas... menos de la que nosotros quisiéramos, ¿eh?, pero más de la que hay en la actualidad, más dignidad de lo que hay hoy y eso se consigue a base de que un modelo social diferente, y ese modelo social diferente nosotros creemos que tiene tres patas fundamentales; recuperación de los servicios públicos, un proceso de reindustrialización de Toledo y una ciudad que sea verdaderamente gest... que sea verdaderamente, que esté cohesionada, que no sea una ciudad de ciudades como hoy en muchos casos y en muchos momentos parece. que no sea una ciudad de ciudades. Entonces, sobre esas premisas nosotros vamos a trabajar, ahora yo también estoy convencidísimo que va a ser muy difícil que lleguemos a un acuerdo, probablemente, y esto hay que decirlo aquí, los partidos de derechas y los partidos de izquierdas porque tenemos modelos diferentes, pero eso no es malo, ¿eh?, eso no es malo. Lo que yo le, le he pedido al gobierno y se lo he pedido en público, oiga, no hagan esto solos, cuenten con todos nosotros porque si no probablemente se estarán equivocando y no digo nosotros, solo los partidos políticos ¿eh?, hablo de la sociedad de Toledo, hablo de la sociedad vecinal, hablo de las ONGs, hablo de los movimientos ecologistas, hablo de, de todo el que tenga que aportar, que no lo hagan solos porque seguramente cuando tomen una medida va a estar, va a ser mucho más fácil de explicar que cuando no lo hagan y no los, no se ha hecho todo mal, ¿eh?, no se ha hecho todo mal desde el gobierno central, desde el gobierno central se han tomado medidas para evitar que, aprovechando, es verdad, el ERTE de la reforma laboral del partido popular que no quiso usar en su día, que nunca usó el partido popular solo usó los ERES, aprovechando eso se genere cierta certeza en la clase trabajadora de, de nuestro país. Discutiremos, discutiremos en, en la ciudad de Toledo, todo lo que tengamos que discutir, y discutiremos con esas premisas políticas y con un modelo social de cada uno, en la cabeza de cada uno y nosotros esperamos poder compartirlo, con total tranquilidad, con el gobierno de la ciudad de Toledo. Gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sr. Fernández. Sr. Paños. Segundo turno de intervenciones para el **SR. PAÑOS MARTÍNEZ** quien expone su alocución de la siguiente manera: muchas gracias. Bueno pues casi si nos sacamos una sonrisa es mejor porque, miren, de lo que se trata es de, de, de intentar ayudar y les alargo mucho brazo para poder aportar porque de lo que estamos deseando aportar y de lo que estamos deseando hablar es de, sabemos que se ha hecho mucho trabajo por ejemplo en servicios sociales y nos ponemos a disposición de la concejalía de servicios sociales para, para ver eso, para hablar de ayudas sociales, de si son suficientes, de si es que, de si es que hay que aumentar el



presupuesto o no. También nos ponemos a disposición para hablar de un posible escenario de pobreza extrema que nos pudiera llegar porque tenemos que prevenirlo, no sé si lo han hecho o no pero, pero si no para poderlo hablar y para poder aportarlo. Para también que las asociaciones de vecinos, por ejemplo, nos ayuden a detectar qué personas, que se van a enfrentar a la pobreza por primera vez, eh... bueno pues las podemos detectar desde el ayuntamiento y, y, y podemos y, y, bueno, y podemos decirles como ayuntamiento que estamos ahí. Queremos hablar y queremos aportar sobre mascarillas, por eso para que, que... lanzar ideas que nadie se quede sin una mascarilla por el hecho de que bueno ya saben que aunque se están repartiendo, por parte de la comunidad autónoma, del ayuntamiento, de otros muchos sitios pues que nadie le falte una mascarilla porque si no habrá que comprarlas y si hay gente que tiene que elegir entre, entre comer y mascarilla pues a lo mejor elige... pues también tenemos que hablar de eso. ¿Qué pasa con las asociaciones del tercer sector? Lo he dicho en el, en el Pleno anterior, a mí me preocupa mucho, yo no quiero quitarle la subvención ni al revés, yo creo que lo que estamos en un momento de apoyarlos y de hacer... no sé hay que, que preguntarles como están, nosotros ya les hemos preguntado, eh... si han hecho... han podido hacer frente a pagos de sus trabajadores, si han tenido que hacer ERTES... eh... no sé son muchas las entidades que, que bueno, cuyos usuarios incluso se han visto afectados durante el confinamiento y además otras han visto redoblado su trabajo porque les están llegando muchos más usuarios que atender. Yo creo que, y lo he dicho antes, el, el, el tejido asociativo es uno de los grandes pilares de, de nuestra ciudad. Y también queremos aportar y hablar pues no sé, del banco de alimentos y queremos hablar del turismo, de la hostelería, aquí antes en el Pleno anterior no hemos hablado, se lo he dicho directamente al concejal en, en, en los distintos sitios para mí es motor de la economía y tenemos que estar a su lado y tenemos que ver cual son las medidas más efectivas porque ellos lo necesitan y tenemos que darles las soluciones no puntuales y parches sino soluciones que les ayuden a asegurar cambio de vida y seguramente estos cambios de, o en los que en los hábitos del turismo y queremos hablar de empleo de calidad, iclaro que sí Sr. Fernández! Nosotros queremos hablar de empleo de calidad y también de ayudas a los autónomos si se pudieran hacer también desde el ayuntamiento y a las pymes, ayudas, ayudas directas porque claro a los que han visto, se han visto afectados por la crisis porque como Usted bien dice a lo mejor no todos han tenido que cerrar y queremos también hablar de la organización del ayuntamiento que el otro día habíamos, como Usted de manera telemática, del, en, en el, en el consejo de salud y seguridad laboral, ¿no?, de, de los centros sociales, de si todos van a tener EPIs, de los trabajadores, del teletrabajo, de seguir manteniendo el teletrabajo, de distancias, de espacios, de todo esto. Queremos hablar de participación, en algún momento hay que retomar la escucha activa de los vecinos pero no como estamos haciendo, que me consta que los distintos grupos se están reuniendo con las asociaciones pero hay que retomar en algún momento, hay que decir bueno los consejos de participación aunque sea de manera telemática, hay que retomarlo y tenemos que, bajo nuestro punto de vista reforzar la oficina del consumidor en esta época donde todo está un poco revuelto pues quizás se van a, a, a suceder muchas quejas y hay que apoyar un servicio y hablar de campamentos urbanos y del ocio escolar y de la igualdad, de como retomar el consejo de la mujer. A nosotros aunque estemos en crisis no se nos ha olvidado y estamos eh... en o en esta crisis sanitaria, quería decir, y, y están muy pendientes de cómo va a estar, de como terminará esto porque sabemos que muchas de, que mucho maltrato de... machista que está habiendo y, y de muchas agresiones pues bueno, pues producido por el propio confi, confinamiento con lo cual también tenemos que seguir hablando de eso y tenemos que hablar de mayores, de como vuelven a realizar las actividades que, que mantenían en sus centros, en sus aprendizajes de retomar la actividad del propio centro, del ayuntamiento de cómo lo hacemos y hay que hablar



de los deportistas y ya no hablo de los deportistas de élite que algunos me dicen de, de ayuda al deporte base. el fomento del deporte por parte de los clubes deportivos, ¿no? Y será fundamental o es fundamental, en el ámbito de la salud especialmente cuando hablamos de los menores que además se han pasado dos meses confinados y que se han portado de diez y que se han portado de diez, pues también tenemos que estar y también tenemos que hablar de esto y hay que ayudar también a las asociaciones deportivas o hay que ver como prestarles ayudas desde los ayuntamientos o desde el ayuntamiento porque les va a costar volver a la normalidad y hay que hablar de cultura, podríamos poner a, a disposición, de manera gratuita, espacios públicos para iniciativas privadas, eh... a lo mejor me dice pero es que en Toledo tenemos muchos artistas, en Toledo tenemos muchos de música, pues también podríamos proponer ayudas en esta materia, vamos a ofrecerles espacios públicos, que no nos cuesten dinero para que ellos puedan desarrollar su trabajo, incluso trabajar la idea de hacer algunas actuaciones en simultáneo que nos ayuden a cohesionar esta ciudad y que los barrios puedan cohesionar ciudad y para que el público no se aglomere en un solo punto y para que podamos decir a la gente que puede salir y no todo el mundo tiene que venir a visitar solamente el casco histórico. Y queremos hablar de las piscinas de un plan para que sean un espacio seguro, para que sea delimitaciones de espacio y queremos hablar de turismo y queremos vender Toledo, ¿verdad?, porque tenemos que hablar de un sello de calidad, como se está gestionando, pero también de inspeccionar y de recomendar esas medidas preventivas en, en, en otros espacios como por ejemplo en los museos, en los edificios históricos de los monumentos, también diversificar el turismo por otras partes de la ciudad, no solamente en el casco histórico y hablar de comercio, de comercio de barrio, de su dinamización, no solamente del comercio del casco histórico sino de todos y como lo están sufriendo las otras tiendas, los otros comerciantes de los otros barrios y hablar de medidas y ayudas a las protectoras de animales y hablar de los horarios, en fin, de, de miles de cosas... a todo eso estamos y queremos aportar por tanto desde aquí les volvemos a, a, bueno, pues a ofrecer nuestra ayuda para que podamos debatir y entre todos saquemos la mejor medida para que todos estos temas y otros cinco mil que seguro que me quedan en el tintero se puedan solucionar.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sr. Paños. Sra. Alonso. En turno, en su segunda ocasión, interviene la **SRA. ALONSO ROJAS**, como sigue: gracias Sra. Presidenta. Miren, es la hora de tomar decisiones y yo creo que eso es en lo único en lo que estamos, afortunadamente, todos de acuerdo en pensar en las prioridades, en empezar a ver qué es lo que tenemos que hacer y sobre todo de hacerlo y hacerlo para dejar de... esta maldita nueva normalidad, que Pedro Sánchez nos quiere imponer cuando llegamos a fin de las fases, para que algún día volvamos a la antigua normalidad, que es la que algunos quisiéramos volver, ésta en la que no había restricciones de derechos, en las que no había un virus que mata a todos y las que sobre todo lo que había era libertad para poder emprender, para poder hacer negocios, para poder hacer lo que uno quisiera hacer. Pero para eso hay que tomar decisiones así que díganme eh... lo siento es que los tengo enfrente pero... Sr. Rueda me puede Usted decir cuando, cuando llega la gente a la oficina, esa que Ustedes han abierto, ¿puede explicar una tasa, impuesto o contribución especial que se vaya a bonificar por parte del ayuntamiento de Toledo? ¿Les puede decir a los hosteleros que se le acerquen, exactamente les da el papel donde pone cómo, cuándo y por qué tienen que solicitar las ampliaciones de las terrazas o la exención para el pago de la tasa de las terrazas?, ¿o se está haciendo de manera discrecional como ha dicho la Sra. portavoz?, que por cierto espero que ahora lo aclare porque claro eso puede sonar a que yo que sé, si yo conozco a alguien que tiene una terraza a lo mejor si me la dan pero si tu no la conoces a lo mejor no te dan la terraza, ¿están hablando, de verdad, de eso, o están hablando de tomar medidas? Eh... Sra. Álvarez, ¿qué impuesto, tasa o contribución especial



tiene Usted previsto bonificar, que previsiones tiene Usted de sacar subvenciones para todos esos comercios del casco que llevan meses parados, para todos esos comercios de Santa Teresa que se tienen que poner ahora a trabajar en las peores condiciones habidas y por haber? De verdad que está muy bien lo que decía e, e, el Sr. Fernández la llamada a la unidad, a la paz y al amor. Yo quiero hechos y los quiero en un foro adecuado por eso nosotros también propusimos que se convocaran los órganos ejecutivos o que se convocara uno específico al proceso en el que pudieran participar todos los sectores sociales y precisamente por eso esta semana ya les digo que les pasaré una propuesta del Partido Popular a la que Ustedes, si quieren, se puedan adherir y podamos crear un órgano, en este ayuntamiento, ejecutivo para que tomemos decisiones porque por ejemplo... sí... ejecutivo, no mesas informativas porque a mí no sé pero por ejemplo yo veo ciudades, como Talavera de la Reina, como Talavera de la Reina, que desde la semana pasada no les cobra a los hosteleros la tasa por terrazas, y claro no creo yo que la alcaldesa de Talavera de la Reina sea más lista que la Sra. alcaldesa de Toledo sino que saben hacerlo igual y que los técnicos son exactamente igual de competentes. Así que eh... si se hacen en otros ayuntamientos en Valladolid, que creo que además es conocido suyo porque es el portavoz de la FEMP, del Partido Socialista puede... ino!, bueno perdóneme Usted por no conocer a todos los miembros del Partido Socialista. eh... pero si el alcalde de Valladolid por ejemplo también lo ha quitado bueno pues eh... podrá hacerse también en el ayuntamiento de Toledo. Está muy bien que apelemos a la unidad yo quiero ser la que apele a la unidad y podríamos haber hecho muchas quejas, a lo largo de esta crisis, cuando salíamos todos a las ocho de la noche a aplaudir a los sanitarios porque los estaban lanzando a la guerra, como decían Ustedes, sin EPIs, me hubiera gustado ver a la dirigente socialista haber reclamado, a su presidente del gobierno y a su presidente de la junta, cuando se reunía con ellos, con el de la junta no, pero con el de gobierno sí, que les dotaran de medios adecuados. Cuando la sanidad en Castilla la Mancha estaba al borde del colapso y muchos, muchos, la mayor parte de partidos reclamábamos que se abriera el nuevo hospital de Toledo, me hubiera gustado que hubiera liderado también esa petición la Sra. alcaldesa y no lo hice, porque entendía que además de alcaldesa de Toledo tiene Usted unos compromisos con su partido que le obligan a tener cierto tipo de lealtad pero yo hoy sí que pido que si todos tenemos claro que la única manera de salir de esto es hacerlo juntos, poniendo medidas encima de la mesa, dejando la política de antes del coronavirus para ser conscientes de lo que tenemos ahora y empezar a trabajar, lo podremos conseguir. Desde luego lo que yo no me resigno es que... a que Ustedes, que durante bastante tiempo lo que intentaron hacer fue única y exclusivamente dar de lado a lo que se nos veía, a que el conformismo y la inacción trajera esta gravísima pandemia de la peor manera posible no nos traiga, posteriormente, una pandemia económica. Ahora mismo saben Ustedes, igual que yo, como está Toledo y esto lo importante no es solamente como entramos, es como saldremos y los ciudadanos nos van a juzgar dentro de muchos años, porque todavía queda mucha legislatura, así que el que piense en elecciones, pues es su problema, pero cuando nos juzguen dentro de muchos años, sí nos van a juzgar porque hoy nos sentamos y llegamos a acuerdos. Pueden decir una tasa, un impuesto, una contribución especial, que en ese supuesto plan de reactivación social y económica, que por cierto, si tiene Usted a bien nos lo pasa, a mí por lo menos para verle y echarle un vistazo y... podamos ver encima de la mesa. He visto propuestas de todos los partidos políticos, de todos, menos del Partido Socialista que es cuestión, que es quien gobierna y lo dije y lo vuelvo a repetir, yo soy capaz de sentarme en una mesa y votar cuestiones eh... que otra persona de otra ideología, en principio antagónica a la mía tenga que... me parezcan buenas, igual que entiendo que esa cesión la puede hacer conmigo pero eso lo tenemos que hacer juntos en un órgano ejecutivo. Tenemos que ser conscientes de cuál es la situación actual y la situación actual son gente en



ERTES, la situación actual son comercios cerrados, la situación actual es la plaza del ayuntamiento absolutamente vacía de gente; tres millones de personas han dejado de visitarnos y nuestra ciudad está conformada precisamente para dar servicio a todos ellos. Creo que es el momento de dejar de... **SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA**: es el momento de que vaya terminando Sra. Alonso, que se ha vuelto a pasar de tiempo, gracias. **SRA. ALONSO ROJAS**: termino ya, Sra. alcaldesa. Creo que es el momento, de verdad, de ser conscientes de donde estamos y que hay cierto tipo de políticas que ahora no tocan, no tocan. Lo que toca ahora es tomar decisiones y tomarlas de manera conjunta y si realmente quieren tomarlas convoquen la comisión competente o les repito les pasaremos otra vez la propuesta que hicimos de un órgano en el que estemos todos los grupos políticos, en el que puedan también participar otros actores sociales. Pero háganlo porque hoy lo que han hecho ha sido darnos un listado de... muchas medidas, muchas de ellas muy buenas, otras discutibles pero muy pocas en el ámbito económico tomadas por este ayuntamiento y además lo ha dicho la Sra. de la Cruz, Ustedes son los que han estado eh... trasladando todas las órdenes que venían del ministerio, no impulsando, no empezando a hacer, no tomando la iniciativa y no creo yo que tengamos menos capacidad o menos eh... mejores técnicos de los que tienen otros ayuntamientos mucho más pequeños y con mucha menos estructura que la nuestra, demos ejemplo y que sirva esto para algo. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias. Sra. de la Cruz. Momento en el que el turno pasa a la **SRA. DE LA CRUZ CHOZAS** quien interviene exponiendo lo siguiente: gracias... perdón. gracias Sra. alcaldesa. Bueno, voy a intentar ser breve. Sra. Alonso, ¿es la hora de tomar decisiones?, ¿hoy, a de mayo, de verdad?, o sea, ¿Usted cree que llevamos dos meses de vacaciones? en fin. No manipule, Sra. Alonso, en este ayuntamiento no se hace nada de forma discrecional, créame. Igual en eso Ustedes nos podrían dar lecciones pero es este ayuntamiento no se hace nada de forma discrecional. Órgano ejecutivo para toma de decisiones, oiga si llevamos más de dos meses tomando decisiones y no manipule mis palabras, decisiones tomadas por este gobierno local, con iniciativas tomadas por este gobierno y con iniciativas de este gobierno local aparte de ser el órgano ejecutor de las políticas y de las decisiones que se toman, se toman en el Consejo de Ministros y que forman parte de nuestro Boletín Oficial del Estado porque así estamos organizados, así, así lo dice la Constitución. La tasa de terrazas. Nosotros no hemos cobrado una sola tasa, tasa de terrazas a día de hoy pero, o sea, es que... deje Usted de manipular de verdad si... y de engañar, que no es el momento. Y ciñéndonos al... un poco a, a, a, a lo que nos han dicho cada uno de los portavoces y, y defendiendo un poco lo que he dicho en mi primera intervención nuestra gestión se ha guiado siempre por la prudencia, por la prudencia y por la precaución y muchas críticas que hemos recibido han sido justamente por eso, pero ese es nuestro, nuestro punto de partida. Podemos respetar las críticas pero no compartirlas porque como hemos, he dicho antes esto no es una carrera a ver quien toma las decisiones el primero, se trata de vencer al coronavirus y ayudar a las personas en situación de vulnerabilidad y reactivar la economía, sí, pero sin dejar a nadie atrás y hay cosas, Sra. Alonso, de las que Usted acaba de decir que no puedo pasar por alto. Usted en este Pleno y en los últimos días, más bien en el último mes, está demostrando una absoluta falta de lealtad hacia, hacia esta institución y hacia los vecinos que representa. Usted ha mentido y ha manipulado ante la opinión pública pactos y consensos que habíamos alcanzado entre todos los portavoces. Su única voz ha sido siempre la discordante, se queda sola en muchas ocasiones en la junta de portavoces y le voy a poner tres ejemplos: Usted dijo que iba a ser leal al ayuntamiento de Toledo y al equipo de gobierno y lo ha vuelto a decir hoy aquí pero lo único que ha hecho, en las reuniones de portavoces, es apropiarse de las medidas acertadas, acuerda, o sea, acordadas entre todos y publicitarlas como propias, ese fue su primer engaño. Dos, Usted mintió a los



ciudadanos, es falso que desde el ayuntamiento se sugiriera o insinuara que la ciudad iba a pasar o a cambiar de fase el día 11, sí, eso es una mentira. Ni la alcaldesa ni ningún miembro de este equipo de gobierno, en ningún momento, ni públicamente ni en ninguna reunión han defendido ni lo harán, nunca, pasar a una fase u otra al contrario, siempre hemos defendido que hay que hacerlo con prudencia, con criterios sanitarios y epidemiológicos y estrictamente técnicos, siempre. Lo que yo creo que hemos demostrado estos, estos dos meses es una gran capacidad de adaptación y estar siempre preparados para afrontar lo que nos viniera en un escenario cambiante. No confunda a la gente, eso es previsión y capacidad de gestión y lo suyo es otra cosa, lo suyo es jugar a un juego peligroso, que últimamente se les está yendo de las manos. Y tres, Sra. Alonso, Usted y yo, con el resto de portavoces, acordamos que no se iban a celebrar los Plenos del mes de marzo y abril, que no había asuntos inaplazables, lo acaban de decir los compañeros anteriormente en sus intervenciones pero prefiere siempre desmarcarse y salir a los medios a decir que ha sido la alcaldesa la que no quiere hacer Plenos, otra mentira. Y no me venga con eso de que un acuerdo, que no cuenta con la participación de una parte, no es un acuerdo que es eso lo que han vertido en las redes sociales, no Sra. Alonso. Si yo le tengo que explicar aquí, si le tengo que explicar aquí esto es que no goza de una buena salud democrática. Usted ha participado en esa toma de decisiones, lo único que no está de acuerdo con lo decidido por la mayoría, ¿por qué? Pues por lo de siempre, porque probablemente Usted esté jugando a otra cosa. ¿Y qué ha cambiado Sra. Alonso?, ¿qué fue de aquel espíritu de colaboración del primer día? Porque ha intentado explicarlo pero en fin, creo que no nos ha quedado claro a nadie. ¿Qué le hemos hecho, por qué estas mentiras, por qué este cambio de actitud? Mire, se lo voy a decir yo; yo creo que lo que ha pasado es lo siguiente: Usted tuvo una reunión, el día 29 de abril, con su secretario general, el Sr. Egea, y ahí es donde le ponen firme y ahí es donde, a partir de ese momento, Usted radicaliza su discurso porque el Sr. Egea le dice que hay que dar leña al mono, si me permite la expresión. Que da igual la pandemia, que lo que hay que hacer es desgastar al presidente del gobierno y que hay que ir a por los alcaldes del PSOE y Usted, desde ese momento, no se ha dedicado a otra cosa, ha seguido al pie de la letra las instrucciones. Hasta entonces Usted estaba en los crespones negros, en hacer donaciones a Cáritas, que por cierto nos habrá de decir, de aclarar en qué ha quedado eso, pero a partir de esa llamada, a partir de esa llamada de atención de su jefe ocurre justo, creo yo lo que acabo de contar. Usted, desde ese momento, se sitúa en la radicalidad y está conduciendo al resto de sus concejales hacia las posiciones más extremistas de la derecha más rancia de su partido. Ya ha hablado Usted en su intervención de la apertura del nuevo hospital y ha hablado Usted en su intervención y ha tenido unas palabras de agradecimiento para los servicios sanitarios y los servicios sociales. ¿Cómo les pagaban Ustedes cuando estaban en el, en el gobierno a los sanitarios y a las personas que se dedicaban a atender a nuestros mayores en las residencias? A las personas que se, se dedican a los servicios sociales, ¿cómo se lo pagaban? Pues despreciando su trabajo, sometiéndoles a recortes, recortes de medios, recortes de personal, despidos, cierres de urgencias rurales, privatización de servicios... Sra. Alonso, Usted fue cómplice de todo eso como dirigente regional de su partido y aplaudiendo desde este mismo Pleno su permanente ataque al sistema público de atención sociosanitaria. Solo espero y deseo que después de superar todo esto, todo esto, solo y nada más que todo esto que, que nadie después de superar todo esto ponga en duda la necesidad de potenciar nuestro sistema de salud pública en todo, en medios, en personal y en investigación. Y ahora me gustaría hablar de sus propuestas, esas que estaban diciendo no solo Usted sino algunos de sus compañeros en las diferentes intervenciones, ¿qué han propuesto Ustedes para el plan de reactivación?, ¿qué medidas han puesto Ustedes encima de la mesa? bien. Bueno Ustedes presentaron un documento a finales de marzo. Un



documento, unas medidas, que muchas de ellas estaban ya puestas en marcha, como la moratoria en el cobro de impuestos y otras eran inviables o imposibles de cumplir o en su conjunto supondría la ruina de este ayuntamiento y la imposibilidad de seguir prestando los servicios públicos básicos. Mire, nuestro modelo no es el fijo, nuestro modelo no, es bastante diferente al suyo, nosotros entendemos que estamos aquí para tirar del carro, en los momentos más duros, en los que estamos ahora y generar las condiciones necesarias para que nuestro tejido productivo, nuestras empresas, nuestros autónomos puedan prosperar y generar oportunidades además para el resto de los toledanos y para que nuestros servicios públicos sigan funcionando y no dejemos a nadie en la estacada. Luego ya después de marzo, ya el 8 de mayo nos presentan otro documento, otro documento en el que dicen que hay que comenzar a elaborar un plan de choque pero es que estamos del 8 de marzo, de mayo, perdón, no sé si he dicho el 8 de marzo, el 8 de mayo, eso es tardísimo Sra. Alonso es que el plan nosotros empezamos a aplicarlo el día 16 de marzo con la modificación del calendario tributario, con los aplazamientos, con la suspensión de las notificaciones, con la aprobación del fondo de contingencia, el 16 de mayo, de mayo, de marzo, perdón. Es que el 8 de mayo ya estaba operativa esa oficina, le preguntaba Usted a mi compañero en la oficina de reactivación económica y Usted el 8 de mayo decía que había que empezar a trabajar y a elaborar un plan, llega Usted muy, muy tarde Sra. Alonso, no se ha enterado todavía, yo creo, de lo que está pasando. Pero además el proceso ese del 8 de mayo afirma que es fundamental, fundamental elaborar con rapidez un estudio profundo sobre las posibilidades que tiene el ayuntamiento de Toledo de articular bonificaciones y ayudas fiscales en los tributos municipales, lo leo textualmente. Esto es lo que dice el día 8 de mayo, que hay que hacer un estudio pero es que ya el día 30 de marzo hizo una propuesta en la que pedía bonificaciones del IBI, del IAE, del impuesto de circulación ¿en qué se basó Usted, la primera vez, para pedir esas bonificaciones? Pues en lo de siempre, en la demagogia, por cierto ahora como le interesa vender que su medida es inviable, que sus medidas, claro para vender medidas inviables, perdón, le interesa decir que el ayuntamiento goza de una buena salud financiera y además las arcas municipales saneadas, a mí me gustaría preguntarle que ¿en qué quedamos? porque han visto la luz durante 5 años, durante 5 años diciendo que la gestión económica de este ayuntamiento era un desastre, ahora de repente tenemos unas arcas municipales saneadas. Sra. Alonso, la desescalada, la recuperación social, la reactivación económica requieren del compromiso de todos si no quieren colaborar, si no se quieren sumar al esfuerzo colectivo al menos no desinformen, no mientan y no manipulen, Ya termino y quiero terminar en positivo. Termino y quiero hacerlo en positivo pero considero que es que para los ciudadanos de Toledo hoy no es un día en el que puedan sentirse orgullosos de nosotros porque lo que realmente ellos esperaban no era esta eh... confrontación, no, todo lo contrario. Ellos lo que esperan de nosotros es una unión para poder salir juntos, todos, en unión en la situación tan... grave que estamos viviendo y miren las prioridades para este gobierno siempre han sido las mismas la primera la salud de los ciudadanos, la segunda la salud de los ciudadanos y la tercera la salud de los ciudadanos. Esta pandemia lo que desde luego está poniendo de manifiesto es la fragilidad de los seres humanos y de nuestras propias sociedades. aprovechemos el reto, aprovechemos el reto que tenemos por delante todos para tener mayor capacidad de análisis y coherencia en la toma de decisiones, hagamos cosas distintas a las que hemos hecho, hasta ahora, asumamos un enfoque más integrador, ensanchemos más el campo de oportunidades, seamos flexibles, innovadores, como les decía antes, no sabemos si viviremos de nuevo una situación como la actual y tenemos que estar mejor preparados para hacerla frente. Muchas gracias.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA: muchas gracias Sra. de la Cruz y sin más asuntos se levanta la sesión.



Concluidos los asuntos del Orden del Día, la Presidencia dio por finalizada la reunión, siendo las quince horas y cincuenta y ocho minutos. De todo lo cual, yo, como Secretario General del Pleno, DOY FE.